



GRUPEMENT D'ACHAT SOLIDAIRE – PRODUIT SEC –  
ALTERNATIVE VENTE AU DEBALLAGE

## LES GASTRONOMES, Groupement d'Achat Solidaire à Oullins

### INTRO

En Mars 2016, alors qu'était envisagé un partenariat AMAP avec un producteur d'agrumes, Christèle et Olivier, pour ne pas risquer de déroger à la charte des AMAP, ont préféré impulser la **création d'un Groupement d'Achat Solidaire**. De l'émergence de l'idée à la première livraison, en passant par la création des statuts, ils nous racontent la **naissance des Gastronomes** !

### DE QUOI PARLE-T-ON ?

A l'AMAP d'Oullins, les amapiens viennent chercher chaque semaine des légumes et des fruits, et plus ponctuellement du fromage, de la viande de bœuf et de porc, de la volaille et des œufs. **L'AMAP compte environ 40 adhérents**, et livre tous les mardis, à Oullins. Cherchant à élargir la gamme de produits disponibles en AMAP, la question de chercher un producteur d'agrumes s'est posée. Les Amapiens étaient globalement en demande, **mais suivant la notion de proximité géographique de la charte AMAP, le collectif de gestion a décidé de ne pas contractualiser avec un producteur d'agrumes**.

De ce débat au sein de l'AMAP, est née l'idée de **créer une autre structure, pour faire vivre les valeurs de la charte dans l'AMAP et respecter son cadre légal**. En Mars 2016, Christèle et Olivier Gadrey ont décidé, suite à des discussions avec les autres amapiens, de se lancer dans la création d'un Groupement d'Achat Solidaire.

### Porteurs d'expérience

TÉMOIGNAGE : Christèle et Olivier Gadrey, créateurs du GAS et Valérie Duclos-Gonet productrice de pâtes à Crémieu

AUTEUR : Alix Bougain

DATE/LIEU : le 05/07/16, à Oullins



Ce dernier, nommé Les Gastronomes, n'entre pas en concurrence des AMAP puisqu'il a vocation à proposer ponctuellement des produits secs, avec lesquels l'AMAP n'aurait pas contractualisé.

**Un Groupement d'Achat Solidaire, est un groupe de personnes se réunissant pour acheter à des producteurs ou intermédiaires des produits alimentaires ou non-alimentaires**. A Oullins, tous les membres de l'AMAP sont de faits contactés par Les Gastronomes, et les produits sont les plus locaux possibles et privilégiant aussi l'agriculture paysanne.

Aujourd'hui, les Gastronomes proposent une offre mensuelle, sur le site [frof.it](http://frof.it), cela permet pendant 3 semaines aux consommateurs de passer commande, et éventuellement la modifier.

Au terme des 3 semaines, et cela une semaine avant la livraison, la liste des produits commandés est envoyée aux producteurs. Le jour de la livraison AMAP, les Gastronomes s'installent aussi dans le parc privé à leur disposition, à l'ombre des tilleuls. Et le producteur apporte les produits commandés, et un peu plus. **Les personnes ayant commandé sur le site paient à la livraison (grosse différence de l'AMAP) et peuvent acheter d'autres produits en complément, suite à leur rencontre et dégustation avec le paysan.** Christèle aide les paysans à la livraison pour les libérer et qu'ils puissent engager la discussion avec les consommateurs.

## LES ÉTAPES-CLÉS

Pour la création du GAS, Olivier Gadrey a commencé par **écrire les statuts de l'association loi 1901, en lien avec le Groupement d'Achat Solidaire de Chessy Les Mines**, hébergé par l'association Mines de Liens, et ceux de l'AMAP'Oull' d'Oullins. La déclaration d'association loi 1901 peut se faire aisément sur le site internet de la préfecture. Cependant, la principale difficulté rencontrée était les termes techniques nécessaires à l'acceptation des statuts. Il a fallu plusieurs allers retours entre la préfecture et le bureau d'Olivier pour finalement valider les statuts.

Une fois les statuts publiés, Olivier et Christelle, tous deux co-présidents du Groupement d'Achat Solidaire sont partis à **la recherche des producteurs, pour des produits secs, alimentaires dans un premier temps.**



La distribution de pâtes et farine paysanne, le 05/07/2016

Le 5 juillet (voir photo), c'était jour de livraison de pâtes et farines bio, produites sur la ferme de Valérie Duclos-Gonet, installée à Crémieu. Elle a pu présenter ses produits, assurer la livraison pendant 1h30. Les commandes du groupement d'achat s'élevaient ce jour-là à environ 350 €, plus les quelques achats supplémentaires qu'ont pu faire les consommateurs après avoir discuté avec la productrice de pâtes. C'est l'association Les Gastronomes qui est venue vers la productrice, pour produire une offre. **L'avantage pour elle est majeur : quand elle vient au GAS, sa vente est déjà assurée par la pré-commande faite par les consommateurs, son temps de présence est moindre et le revenu sûr.**

## → PERSPECTIVES

Les Gastronomes touchent aujourd'hui une cinquantaine de foyers, sur Oullins et ses environs, mais est ouvert à tous et amené à se développer. L'objectif est de continuer de proposer une fois par mois une livraison d'un ou deux producteurs, en proposant une large gamme de produits secs. Les produits courants tels que les pâtes pourraient revenir deux ou trois fois sur l'année. La recherche de producteurs est une tâche de longue haleine pour s'assurer la qualité des produits, contacter les producteurs, les rencontrer, proposer les offres et administrer le site internet... C'est pourquoi Les Gastronomes sont prêts à élargir leur équipe si des bénévoles motivés souhaitent se joindre à eux.

## → À RETENIR

« Lancez-vous ! »

Le Groupement d'Achat Solidaire à Oullins permet de diversifier les produits proposés lors de la livraison de l'AMAP, dans un cadre sûr et réglementaire. Ils sont disponibles pour vous accompagner dans la création de votre GAS, et en accompagnent déjà autour de la métropole lyonnaise.

### POUR ALLER + LOIN

Contactez les gastronomes :

[les.gastronomes@laposte.net](mailto:les.gastronomes@laposte.net)

<http://lesgastronomes.wix.com/lesgastronomes>

Des infos sur les GAS :

[http://www.passerelleco.info/rubrique.php?id\\_rubrique=65](http://www.passerelleco.info/rubrique.php?id_rubrique=65)

Le site web pour déclarer l'association

<http://www.service-public.fr/associations>